

Nachrichten vom Freundeskreis Kloster Andechs e.V.



„Menschen zusammenführen, die mit Andechs verbunden sind“ Abt Johannes Eckert

Andechs im Frühjahr 2017

Liebe Freunde und Interessierte,

mit dem Frühjahr 2017 startet der Freundeskreis seine neue Kulturreihe „Andechser Miniaturen“. Wir freuen uns, dass wir die Idee einer Reihe mit kurzen kulturellen Veranstaltungen am Heiligen Berg jetzt umsetzen können. Die „Miniaturen“ orientieren sich am Jahreslauf. Premiere 2017 ist am Sonntag, 26. März 11:00 mit einer szenischen Lesung „Tagebuch aus dem Dreißigjährigen Krieg“ von Abt Maurus Friesenegger. Im Sommer steht am 7. Juli um 19:00 ein Abend mit dem Kabarettisten Julian Wittmann auf dem Programm. Im Herbst geht es am 14.10, ab 19:00 um den „Der Hexer und die Henkerstochter“ nach dem Roman von Oliver Pötsch. Eine Matinée mit ungewöhnlichen Weihnachtsgeschichten beendet dann am 3. Dezember das Jahr. Stoff sind Geschichten vom Heiligen Berg und um den Berg herum.

Mit diesem ersten Veranstaltungszyklus will der Freundeskreis eine neue Kulturreihe auf dem Heiligen Berg begründen und damit auch regionales Publikum ansprechen. Die Veranstaltungsreihe will und kann kein Ersatz für die zu Ende gegangenen Carl Orff Festspiele sein. Durch das Konzept der kurzen Veranstaltungen - „Miniaturen“ - und der wechselnden Orte soll ein populäres, eigenständiges Kulturangebot mit deutlichem Andechs-Bezug etabliert werden. Schauplätze der Miniaturen sind Orte mit thematischem Bezug zum Stoff, wie die alte Bibliothek, der Platz vor dem ehemaligen Pferdestall, die Wiese vor der alten Apotheke, der Klostergarten aber auch das Bräustüberl und andere Räumlichkeiten, die der Öffentlichkeit sonst eher verschlossen bleiben. Zentraler Treffpunkt für die Besucher ist die Maibaumwiese. Dort werden sie eine halbe Stunde vor Beginn der Miniaturen abgeholt und zum für sie noch unbekanntem Veranstaltungsort begleitet.

Freundeskreis Kloster Andechs ♦ Bergstraße 2, 82346 Andechs, Tel: +49 8152 376-252 ♦ 1.Vorsitzender Nikolaus Neumaier, 2.Vorsitzender P.Anno Bönsch OSB, 3. Vorsitzender Uli Stumbaum ♦ freundeskreis@andechs.de oder www.andechs.de

Nachrichten vom Freundeskreis Kloster Andechs e.V.

Die künstlerische Leitung hat Katharina Buzin. Die gebürtige Münchnerin kennt Andechs als Regieassistentin von Marcus Everding während der Carl-Orff-Festspiele. Seit 2015 ist sie am Staatstheater Darmstadt engagiert. Veranstalter ist der Freundeskreis Kloster Andechs e.V.

Ein Teil der Kosten soll durch Eintrittsgelder wieder erwirtschaftet werden. Das Klosters Andechs unterstützt die Kulturreihe durch die kostenlose Bereitstellung der Räumlichkeiten. Die Karten zum Preis von 5.- pro Veranstaltung werden an der Klosterpforte verkauft. Wir sind auf die Resonanz gespannt!

Nachfolger für Wolfgang Vogt

Nach dem überraschenden Tod unseres engagierten Schatzmeisters Wolfgang Vogt im Herbst 2016 mussten wir einen Nachfolger finden. Wir freuen wir uns, dass sich Richard Obermaier aus Seefeld bereit erklärt hat die Aufgabe zu übernehmen. Ich möchte an dieser Stelle auch nochmal an Wolfgang Vogt erinnern, der für viele – auch für uns – viel zu früh aus dem Leben gegangen ist. Bei unserer Mitgliederversammlung am 13.10. werden wir an Ihn im Gottesdienst (16:15 – 17:00) gedenken.

Klosterfahrt nach Stift Wilten in Innsbruck

Zu einem festen Programmpunkt gehören die Klosterfahrten. Im letzten Jahr führte uns die Reise ins altehrwürdige Kloster St. Peter nach Salzburg. In diesem Jahr wollen wir nochmal nach Österreich fahren und zwar ins Prämonstratenser Stift Wilten in Innsbruck. Wer mitfahren möchte, sollte sich den 24.10. schon mal im Kalender vormerken.

Politisches Gespräch im Kloster

Ein neues Projekt sind auch „politische Gespräche im Kloster“, aber nicht als parteipolitische Veranstaltungen, sondern als Gespräche, um Politik aus einem etwas hintergründigen Blickwinkel zu diskutieren. Als ersten Gast haben wir Natascha Kohnen von der Bayern SPD ein geladen um mit ihr und den Besuchern darüber zu sprechen, was demokratische Politiker in Zeichen des Populismus, von Trumps Twitterpolitik und einem gefährdeten Europa überhaupt noch bewegen können. Das Gespräch findet am 21.6. um 19:00 statt.

Zum Überblick über alle Veranstaltungen empfehle ich Ihnen einen gelegentlichen Blick auf unsere Internetseite. Dort finden Sie das Jahresprogramm aber auch Hinweise zu einzelnen Veranstaltungen, so auch zu den traditionellen Passions- Marien- und Adventssingen in der Klosterkirche, zu denen wir natürlich auch in diesem Jahr wieder einladen.

Ich wünsche Ihnen eine schöne Frühlingszeit 2017.

Bis zum nächsten Newsletter einen herzlichen Gruß aus Andechs

Nikolaus Neumaier, 1. Vorsitzender Freundeskreis Kloster Andechs